

Zeitschrift: Journal suisse d'apiculture
Herausgeber: Société romande d'apiculture
Band: 50 (1953)
Heft: 9

Rubrik: La vie de nos sections

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 04.07.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



LA VIE DE NOS SECTIONS

Nécrologie

Société d'Apiculture de la Veveyse

Hommage à notre collègue et ami :

Jules SAUTEUR



Notre société est en deuil. Elle vient de perdre, d'une façon subite et imprévue, l'un de ses membres les plus méritants : Jules Sauteur de Besencens. Il n'avait que 51 ans.

Le dimanche 19 juillet, nous avions encore le plaisir de le voir tout à fait gai, à notre conférence de Châtel-St-Denis et à la visite qui suivit, au rucher de notre collègue Chaperon, à la Riondonnaire. Rien ne laissait prévoir un départ aussi fatal et aussi rapide. Nous étions loin de penser, ce jour, que c'était la dernière fois que nous serions la main de cet ami. Mais, les desseins de la Providence sont insondables !

Le lendemain dans la matinée, il était occupé aux travaux des fenaisons, car il était agriculteur, lorsque soudain il s'affaissa non loin de ses enfants qui travaillaient avec lui. On l'entoura immédiatement, mais, hélas ! la mort avait fait son œuvre. Il venait de succomber à une embolie.

Aussi est-ce avec une surprise mêlée de douleur que nous avons appris la triste nouvelle.

Le jeudi suivant 23 juillet, ses amis apiculteurs sont venus nombreux à St-Martin l'accompagner à sa dernière demeure.

Il avait appris l'apiculture avec son père, excellent apiculteur lui-même. Le fils fut digne du père. Il aimait ses abeilles et son rucher. Il s'en occupa depuis l'âge de 15 ans. Depuis plus de 20 ans il faisait partie du comité d'abord de la section de la Haute Veveyse, puis de notre société depuis la fusion des deux sections Haute et Basse Veveyse.

C'était un membre dévoué, assidu, qui ne manquait jamais nos assemblées, cours et conférences. Sa société lui tenait à cœur. Il était très serviable. Jamais un apiculteur ne s'adressa à lui en vain. Aux débutants, il disait : « Je veux bien t'initier, mais tu entreras dans la Société d'apiculture ». En raison de ses compétences, il jouissait d'une très grande influence, dans son milieu comme au sein de la société.

Notre ami Jules cultivait aussi le chant. C'était un excellent chanteur. Il avait mis sa voix au service du chant sacré. La société paroissiale de chant de St-Martin lui a rendu un éloquent témoignage de sympathie et de reconnaissance en chantant l'office funèbre d'une manière distinguée. A sa famille si douloureusement éprouvée, la Société d'apiculture de la Veveyse réitère l'expression de sa vive et sincère sympathie.

A. P.

Communiqués

Société Genevoise d'Apiculture

Réunion amicale mensuelle, lundi 14 septembre 1953, à 20 h. 30 précises, au local : Rue de Cornavin 4.

Sujet : Expériences sur les différents plans, Demarée, Snelgrove, gratticiel, blocage de la ponte, etc. Appareils de démonstration.

Hérens

Par suite de la récolte insignifiante ou absolument nulle, suivant les régions, l'assemblée d'automne est renvoyée à une année meilleure.

P. o. : *A. Maistre.*

Val-de-Ruz

Assemblée du 6 septembre 1953, à 14 h., au rucher de M. Paul Kobel, à Fenin.

Ordre du jour : 1. Admission - démission. 2. Lecture du dernier procès-verbal. 3. Fixation du prix de la cotisation 1954. 4. Causerie sur les assurances de la S.A.R., par M. Henri Broquet, Courtelary. 5. Divers. 6. Exercice pratique.

Le Comité.

Année de misère ! Les détenteurs de balances ne purent donner des pesées justes, car il a fallu nourrir presque chaque mois de cet été pluvieux, afin de ne pas laisser périr de faim nos chères avettes qui, hélas ! n'auraient pas demandé mieux que de pouvoir aller chercher elles-mêmes le précieux nectar si rare.

Comptes rendus

Société d'apiculture de Morges et environs

Il est une expression fort connue dans notre bonne terre romande de dire que l'on va se promener par monts et vaux. De Morges, l'on va de Monnaz à Vaux ; c'est dans la charmante campagne de Chantemerle que, ce 23 août, notre section a tenu séance, aimablement conviée par Monsieur le Colonel Schmidt.

Après les souhaits de bienvenue du président, M. Liron, feu d'artifice oratoire, la parole est donnée à M. A. Valet, inspecteur cantonal des ruchers. M. Valet entretient l'auditoire sur la nécessité d'être très vigilant sur les questions sanitaires lors de l'achat de colonies, nuclei et reines ; de graves dangers menacent le rucher si la surveillance est relâchée.

Le problème du traitement de la loque européenne au moyen de la streptomycine fait l'objet d'un entretien très captivant. Les résultats obtenus avec cet antibiotique sont très encourageants ; des colonies malades ont été guéries. En général, une application de 2 gr. de streptomycine dissoute dans un peu d'eau froide et ajoutée à 2 litres de sirop froid suffit pour guérir une ruche moyennement atteinte.

La possibilité de combattre l'acariose au moyen de feuilles de Folbex a suscité le plus grand intérêt et, d'emblée, les apiculteurs présents se sont déclarés d'accord de traiter leur rucher au moyen de cette nouvelle méthode.

M. le Colonel Schmidt nous parle ensuite de ses expériences faites au moyen de cires gaufrées à grandes cellules 720 au dm^2 contre 780 à 830 sur les feuilles ordinaires. Une visite au rucher nous a permis de constater dans de magnifiques élevages des abeilles nettement plus grandes que la normale. Des contrôles de rendement indiquent une augmentation de récolte en faveur des grandes abeilles.

Aux propositions individuelles, M. Schmidt propose aux membres présents de se préparer en vue d'un concours éventuel de ruchers. Il est en effet à déplorer que cette paisible joute n'entraîne pas davantage de participants.

Une délicieuse collation, aimablement offerte par nos hôtes, met fin à cette charmante agape où les apiculteurs ont eu grand plaisir de s'entretenir de problèmes nouveaux, de se consoler mutuellement d'une si faible récolte et, surtout, de cultiver une fleur au nectar jamais tari « l'Amitié ». Un très grand merci encore à Mme et M. Schmidt pour l'agréable après-midi passée à Chantemerle.

Le Comité.

CAFÉ RESTAURANT VAUDOIS

Riponne-Valentin **Lausanne**

Mets et vins connus au loin

Téléphone 23 63 63

R. Hottlinger